

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Dalam bab ini penulis mengemukakan beberapa simpulan serta rekomendasi berdasarkan uraian-uraian yang telah penulis kemukakan pada bab terdahulu. Kesimpulan dan rekomendasi dari hasil penelitian yang telah dilakukan bertujuan agar para pembaca hasil penelitian ini bisa mengetahui dengan tepat hasil akhir tentang penelitian ini tanpa harus membaca semua halaman dan menyimpulkan sendiri.

A. Kesimpulan

Beberapa kesimpulan dari hasil penelitian yaitu sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil analisis LQ, industri kimia agro dan hasil hutan industri kecil dan menengah di Kecamatan Brebes yang termasuk produk unggulan sebanyak 16 produk dengan nilai produk unggulan garam rebus (12), pindang bandeng duri lunak (10,5), garam briket (10), pindang bandeng (9,44), telur asin panggang dan garam krosok (8), kerupuk udang (6,12), roti (6), kecap (5), telur asin (4,9), terasi (3,6), rengginang (3,25), jasa giling daging dan mi basah (3), isi ulang air minum (2,5), serta limun (1,5). Jadi Produk yang memiliki nilai paling unggul di Kecamatan Brebes yaitu garam rebus.
2. Wilayah yang menghasilkan produk unggulan dengan non unggulan dilihat dari mata pencaharian dan kesehatan masyarakat menunjukkan adanya kesamaan atau tidak ada perbedaan dengan angka mata pencaharian = $t_{hitung} (-0,151) < t_{tabel} (2,000)$, tempat berobat = $t_{hitung} (-1,454) < t_{tabel} (2,000)$ yang artinya H_0 diterima, sedangkan dilihat dari pendapatan, kondisi rumah, dan

kepemilikan fasilitas hidup menunjukkan adanya perbedaan Pendapatan = $t_{hitung} (2,011) > t_{tabel} (2,000)$, lantai rumah = $t_{hitung} (2,024) > t_{tabel} (2,000)$, Kepemilikan barang elektronik = $t_{hitung} (3,887) > t_{tabel} (2,000)$ yang artinya H_0 ditolak. Jadi, keberadaan produk unggulan di Kecamatan Brebes memberikan dampak positif terhadap masyarakat dibandingkan produk non unggulan.

B. Rekomendasi

Berdasarkan beberapa kesimpulan yang telah dikemukakan di atas, maka penulis mengajukan beberapa rekomendasi sekiranya dapat bermanfaat bagi instansi atau pihak yang direkomendasikan. Beberapa rekomendasi tersebut yaitu:

1. Untuk Disperindag Kabupaten Brebes dengan informasi produk unggulan dan non unggulan serta persebarannya di Kecamatan Brebes diharapkan Kabupaten Brebes untuk mengoptimalkan potensi tersebut dalam hal memberikan fasilitas/sarana berupa pendidikan IPTEK, modal, dan lain-lain yang dapat mengembangkan kemampuan masyarakat di Kecamatan Brebes dalam berkarya dibidang produk industri tersebut, agar masyarakat lebih berinovasi lagi dengan menggunakan IPTEK yang pada akhirnya bertujuan untuk lebih meningkatkan kesejahteraan masyarakat di kecamatan Brebes dan Kabupaten Brebes.
2. Untuk Kecamatan Brebes, dengan adanya informasi mengenai produk unggulan dan non unggulan dan persebarannya di Kecamatan Brebes, diharapkan dapat memanfaatkan untuk lebih mempromosikan dan memperluas

pemasaran ke luar kota (luar Kecamatan Brebes dan Kabupaten Brebes), baik memasarkan produk unggulan maupun produk non unggulan.

3. Untuk masyarakat Kecamatan Brebes, dengan melihat potensi kecamatan Brebes yang lokasinya strategis dan banyak memiliki produk unggulan diharapkan masyarakat dapat lebih berkarya lagi dalam mengembangkan produk wilayah melalui peningkatan kualitas dan kuantitas produk unggulan dengan mengaplikasikan IPTEK. Selain itu, masyarakat diharapkan dapat melihat peluang produk yang menguntungkan tersebut sebagai sumber penghasilan baik sebagai mata pencaharian pokok maupun mata pencaharian sampingan.
4. Untuk peneliti selanjutnya hendaknya melakukan penelitian dengan menganalisis faktor sebab akibat Kecamatan Brebes memiliki potensi produk unggulan tersebut dan kenapa tidak adanya perbedaan kondisi sosial ekonomi masyarakat yang begitu banyak antara masyarakat pada wilayah penghasil produk unggulan dan non unggulan.

